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4 年前的那个雨夜，对于韦世
豪、张修维、唐诗、周煜辰等球员来说
是难以忘怀的一天，在那年的U19亚
锦赛中，这批国青小将在小组赛胜日
本、平韩国惊险出线，却在第一轮淘
汰赛就被卡塔尔4:2的比分挡在了4
强之外，也失去了出征U20世界杯的
机会。也是在那场比赛中，小组赛发
挥极为出色的周煜辰扑单刀球犯规
被罚出场，并且给了卡塔尔人一粒点

球，而韦世豪也在比赛的最后时刻被
罚出场。

时至今日，韦世豪依然对那场比
赛记忆犹新，昨天在谈到小组赛最后
一战时，韦世豪直言：“四年前就遇见
过一次了，这一次轮到我们把他们淘
汰了，反正就这一条路，必须得赢。”

前两轮一胜一负的结果也把U23
国足逼到了悬崖边，最后一场比赛，
国足将对垒小组第一的卡塔尔，乌兹

别克斯坦则将迎战垫底的阿曼。如
果U23国足击败卡塔尔，无论赢几个
球，都将凭借净胜球和互相战绩的优
势跻身八强，如果赢不下，只能寄希
望于乌兹别克斯坦大比分输球。这
样的局面反而对这群年轻的U23球
员更简单了，不需精打细算，唯有求
胜一途。“我们球员之间也没有讨论
过什么出线形势，”韦世豪说，“因为
最后一场必须赢，也不用讨论了。”
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从一场并不太占
优势的3：0到一场占足
优势的0：1，U23国足
的这次亚锦赛之旅也
算充满波折，而今天下
午他们将迎来小组赛
的最后一战，对手是目
前 小 组 第 一 的 卡 塔
尔。对于U23 国足来
说，只有击败卡塔尔才
能确保出线。

巧合的是，这支卡
塔尔队恰恰是4年前把
韦世豪、周煜辰、唐诗
他们挡在U20 世界杯
外的球队，复仇也好，
为了晋级也罢，经过4
年的磨砺，U23国足誓
要刷了这张“卡”，在自
己的主场再进一步。

青年报记者 张逸麟

这些年卡塔尔在足球后备人才
的培养上做得很好，这支U23实力不
俗，多名球员也已紧随国家队出征过
之前的12强赛。在这次亚锦赛上，卡
塔尔保持着速度快，传球准的风格，
而且表现得很成熟，两场比赛都只赢
了1个球，但同时力保城门不失。

相比而言，U23国足起伏更大一
些。此前两战1胜1负，其中对垒阿
曼时，国足在场面上优势并不大，可
回收反击的战术非常有效，在不足4
成的控球率下抓住了3次机会，迎来
了一场大胜。反观与乌兹别克斯坦
的比赛，国足的全场控球率达到了

64.1%，尤其是下半场占据了绝对优
势，传球次数是对手的两倍，也创造
出了四五次绝佳机会，可惜就是没能
改写比分。

这些经历对今天的比赛是一种
宝贵的经验，成功的战术、平稳的心
态以及对机会的把握，缺一不可。

上一场伤愈复出的张玉宁谈到
与卡塔尔比赛时就表示，对手实力强
劲，比赛势必胶着，“对双方来说，进
球就是一瞬间的事，做好我们自己
的方式，机会一定会来的。”韦世豪也
认为，前一场输给乌兹别克斯坦，有
人说国足运气不佳，“但在我看来，运

气也是实力的一部分吧，所以说也不
能说总怪运气吧，只能说自己没有把
握住机会。”韦世豪说，“对垒卡塔尔，
我们必须把握好机会。”

与前两届亚锦赛不同，这支U23
国足并不缺乏实力，也有着攻坚能力，
而且攻守相对平衡，中场的何超和李
晓明都有大将之风，韦世豪个人实力
突出，前景值得期待。最后一战，伤愈
复出的张玉宁有可能会替代杨立瑜出
任首发，唐诗也是马达洛尼手中一张
灵活的牌，我们期待马达洛尼能够围
绕韦世豪排出一个有效的进攻组合，
去敲开尚未失守的卡塔尔球门。

把握机会尤其关键

“轮到我们淘汰他们了”
亚锦赛成为

U23 球员的“试
金石”。
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□张逸麟
U23国足在本土

作战的亚锦赛小组赛

首场以3：0干净利落

地拿下阿曼，一改前

两届难求一胜的窘

境，一时间足协的

U23新政得到了多方赞歌，但如果更

理性地看待这个政策，它对于U23适

龄球员来说，既是福利，也是压力。它

为U23球员提供了出场机会，通往更

高层次的台阶，但同时长江后浪推前

浪，在成为前浪之前，必须破浪而出，

否则也难免被推上沙滩，举步维艰。

要问 U23 政策对于这次亚锦赛

的成绩有没有帮助，对于年轻球员的

成长有没有助益，这是毋庸置疑的。

U23 国足主帅马达洛尼在首战击败

阿曼后直言“幸亏有了这样的新政”。

同时新政推动的个体就是那些

适龄球员，足球是一项技战术含量很

高的竞技运动，每一个球员必须通过

实战来提高，通过比赛来累积自信

心、团队意识和个人经验。上赛季中

超，得益于U23政策，许多年轻球员

有了出场的机会，他们的成长速度很

快，他们中的很多球员也成为这支

U23国足的骨干。于韦世豪而言，虽

然在上海上港，他的出场机会并不算

多，但多次在比赛中建功立业，自信

心日积月累，上一场对阵乌兹别克斯

坦的那个千里走单骑，虽然射门运气

不佳，但面对大场面丝毫不怯，危急

时刻挺身而出，这份勇气和担当，不

仅是天生个性使然，与联赛中的磨砺

也有很大的关联。

相比而言，之前就入选国家成年

队的张玉宁，在转会德甲后几乎没有

上场机会，久疏战阵的他也渐渐失去

了里皮的青睐，他如今水准如何，有

多少提高，还要看这次亚锦赛伤愈复

出后的表现。

今年联赛的U23政策有了加码，

可以说更多的适龄球员将因为新政

获得出场机会，可与此同时，人们也可

以关注那些刚刚年满24岁的球员会

遇到怎样的境遇。至少他们中的一

部分人会把出场时间让出来，给更年

轻的适龄球员，同时也将面临更大的

竞争压力。

而目前U23球员中的佼佼者，比

如韦世豪、何超、邓涵文、刘奕鸣，这

些球员即便过了 23 岁的门槛，依然

会在各自俱乐部中占得一席之地，甚

至成为核心。这也意味着U23政策

对于适龄球员来说只是通往更高层

次的台阶，而不是可以端坐的椅子，

在政策适用期间，如果水平没有太大

的提升，那么很快就会被更有天赋，

更有潜力的后备替代。

还记得上赛季韦世豪代表上港

出战的第一场联赛，他就在与山东鲁

能的比赛中打进了制胜的一球，赛后

韦世豪被问及23新政时直言：“我希

望我们年轻球员不需要新政也能上

场，也能获得属于自己的位置。”对于

年轻球员来说，这才是应该有的心态，

时光不会倒流，机会稍纵即逝。

U23政策是台阶不是椅子


